



ESCUELA  
POLITÉCNICA  
NACIONAL

## Actualidad

**Medio:** Primicias  
**Fecha:** 07/05/2024

**Enlace:** [https://www.primicias.ec/noticias/politica/boleta-excarcelacion-hijo-veronica-abad-barreiro/?utm\\_source=twitter&utm\\_medium=social](https://www.primicias.ec/noticias/politica/boleta-excarcelacion-hijo-veronica-abad-barreiro/?utm_source=twitter&utm_medium=social)

**Titular:** Caso Nene: Emiten boleta de excarcelación para el hijo de la vicepresidenta Verónica Abad

La boleta de excarcelación para el hijo de la vicepresidenta Verónica Abad, Francisco Barreiro, se emitió la noche de este lunes 6 de mayo de 2024. Él es investigado en el caso Nene. Tras casi un mes de haber pagado la caución de USD 20.000, la jueza de Garantías Penitenciarias de Guayaquil, María Fernanda Castro Angos, autorizó que se emita la boleta de excarcelación.



**Medio:** Ecuavisa  
**Fecha:** 07/05/2024

**Enlace:** <https://www.ecuavisa.com/la-noticia-a-fondo/el-gobierno-vuelve-a-cero-con-una-nueva-metodologia-para-focalizar-el-subsidio-a-los-combustibles-BL7278726>

**Titular:** El Gobierno vuelve a cero con una nueva metodología para focalizar el subsidio a los combustibles

El pasado 2 de mayo de 2024, desde Olón, el presidente Daniel Noboa firmó el decreto ejecutivo para crear el Comité de Optimización Energética, cuyas atribuciones tienen relación con la revisión de los subsidios de los combustibles. La metodología que establece el Presidente consiste en delegar a seis representantes de las carteras de Estado a ejecutar seis objetivos. El plan de trabajo debe presentarse en Presidencia hoy, 7 de mayo de 2024.





ESCUELA  
POLITÉCNICA  
NACIONAL

## Actualidad

**Medio:** El Universo

**Fecha:** 06/05/2024

**Enlace:** <https://www.expreso.ec/actualidad/cortes-luz-ecuador-reducen-horarios-aumento-caudales-198375.html>

**Titular:** Asambleísta Jhajaira Urresta inicia fiscalización ante tala de manglar en Olón

Ante videos que circularon el lunes 6 de mayo en redes sociales, donde ciudadanos denunciaron la tala de manglar en una zona que sería área protegida en Olón (Santa Elena), para supuestamente construir un hotel, la asambleísta Jhajaira Urresta, del movimiento Revolución Ciudadana (RC), envió un oficio a la ministra de Ambiente, Sade Fritschi, en el cual anunció que inició un proceso de fiscalización sobre la denuncia y, por ello, solicitó explicaciones sobre el tema.



**Medio:** La Hora

**Fecha:** 07/05/2024

**Enlace:** [https://www.lahora.com.ec/pais/numero-actas-finiquito-supera-nuevos-contratos-trabajo-firmados-enero-mediados-abril-2024/#google\\_vignette](https://www.lahora.com.ec/pais/numero-actas-finiquito-supera-nuevos-contratos-trabajo-firmados-enero-mediados-abril-2024/#google_vignette)

**Titular:** Número de actas de finiquito supera en más de 67.000 a los nuevos contratos de trabajo firmados entre enero y mediados de abril de 2024

Entre el 1 de enero y el 15 de abril de 2024 (último corte disponible en el sistema del ministerio de Trabajo), se registran 205.265 contratos de trabajo. Sin embargo, durante el mismo periodo, las actas de finiquito, como consecuencia de la terminación de una relación laboral, sumaron 272.350.





ESCUELA  
POLITÉCNICA  
NACIONAL

## Actualidad

**Medio:** Radio Pichincha

**Fecha:** 07/05/2024

**Enlace:** <https://www.radiopichincha.com/caso-metastasis-juez-suspende-audiencia-sobre-revision-de-medidas-cautelares/>

**Titular:** Caso Metástasis: Juez suspende audiencia sobre revisión de medidas cautelares

La noche de este lunes, 6 de mayo, concluyó la audiencia de revisión de medidas cautelares y revisión de testimonios anticipados dentro del caso Metástasis, en el cual se investiga una presunta trama de delincuencia organizada en el sistema judicial de Ecuador.



**Medio:** Primicias

**Fecha:** 07/05/2024

**Enlace:** <https://www.primicias.ec/noticias/politica/latinoamerica-ecuador-region-libertad-prensa-informe2024/>

**Titular:** Ecuador tuvo el mayor retroceso en materia de libertad de prensa en Latinoamérica

Ecuador cayó al puesto 110 en el ranking de libertad de prensa de Reporteros sin fronteras (RSF) de este 2024. Previamente, el país se ubicaba en el puesto 80. Es decir, en tan solo un año, retrocedió 30 puntos, el desplome más alto en Latinoamérica.





ESCUELA  
POLITÉCNICA  
NACIONAL

## Actualidad

**Medio:** Radio Pichincha

**Fecha:** 07/05/2024

**Enlace:** <https://www.radiopichincha.com/renovacion-de-contrato-con-telefonicas-no-necesariamente-representaran-un-ingreso-para-el-estado-advier-te-ministro/>

**Titular:** Renovación de contrato con telefónicas no necesariamente representarán un ingreso para el Estado, advierte ministro

César Martín Moreno, ministro de Telecomunicaciones, aclaró que los USD 560 millones que se contemplan en el presupuesto General del Estado por la renovación del contrato con telefónicas, solo es un valor referencial y no necesariamente representarán un ingreso para las arcas del Estado.



**Medio:** Primicias

**Fecha:** 07/05/2024

**Enlace:** <https://www.primicias.ec/noticias/economia/ingresos-petroleros-presupuesto-ecuador-subsidios/>

**Titular:** ¿Por qué el Gobierno de Noboa ve desplomarse los ingresos petroleros?

Entre enero y abril de 2024, los ingresos petroleros sumaron USD 205 millones, 60% menos frente a los ingresos reportados en igual período de 2023.





ESCUELA  
POLITÉCNICA  
NACIONAL

## Poli en medios

**Medio:** TC Televisión

**Fecha:** 06/05/2024

**Enlace:** <https://tctelevision.com/noticias/comunidad/instituto-geofisico-reporta-dos-sismos-en-carchi-este-lunes-6-de-mayo-de-2024/>

**Titular:** Instituto Geofísico reporta dos sismos en Carchi, este lunes 6 de mayo de 2024

Cerca de las 10:17, Carchi y otras ciudades del norte de Ecuador sintieron un sismo de magnitud 4,9 en la escala de Richter, según el reporte del Instituto Geofísico (IG). El informe del IG señaló que el temblor tuvo una profundidad de 22 kilómetros y su epicentro fue a 33,6 kilómetros de San Gabriel.



**Medio:** El Heraldo

**Fecha:** 06/05/2024

**Enlace:** <https://www.elheraldo.com.ec/un-sismo-de-35-se-registro-en-manabi/>

**Titular:** Un sismo de 3,5 se registró en Manabí

(NL). El Instituto Geofísico (IG) de la Escuela Politécnica Nacional de Ecuador informó, ayer, domingo 5 de mayo de 2024, de un sismo de magnitud 3,5 en un sector de la provincia costera de Manabí, en el oeste del país, sin que hasta el momento se haya informado de víctimas ni daños materiales.





ESCUELA  
POLITÉCNICA  
NACIONAL

## Poli en medios

**Medio:** Primicias

**Fecha:** 06/05/2024

**Enlace:** <https://www.primicias.ec/noticias/sucesos/sismo-temblor-ecuador-colombia-falla/>

**Titular:** Esto se sabe sobre los sismos que ocurrieron en frontera de Ecuador y Colombia

El Instituto Geofísico de la Escuela Politécnica Nacional emitió un informe sobre la seguidilla de sismos que ocurrió la mañana de este lunes, 6 de mayo de 2024. El fenómeno causó afectaciones en viviendas, la iglesia y en el Palacio Municipal de La Bonita, en Sucumbíos.



**Medio:** El Telégrafo

**Fecha:** 06/05/2024

**Enlace:** <https://www.eltelegrafo.com.ec/noticias/nacionales/44/un-sismo-se-registro-en-carchi>

**Titular:** Un sismo se registró en Carchi

En Carchi se registró un sismo de 4.9 grados en la escala de Richter. Lo informó el Instituto Geofísico (IG) de la Escuela Politécnica Nacional (EPN), este lunes, 6 de mayo de 2024.





ESCUELA  
POLITÉCNICA  
NACIONAL

**Medio:** Teleamazonas

**Fecha:** 06/05/2024

**Enlace:** <https://www.teleamazonas.com/sismo-carchi-6-mayo-2024/>

**Titular:** Sismos en Carchi se sintieron en Quito este 6 de mayo del 2024

Dos fuertes sismos sacudieron la ciudad de San Gabriel, provincia del Carchi, la mañana de este 6 de mayo del 2024. Así lo informó el Instituto Geofísico de la Escuela Politécnica Nacional.

Poli en medios





ESCUELA  
POLITÉCNICA  
NACIONAL

**Autor/a:** NotiMundo

**Fecha:** 07/05/2024

**Enlace:** <https://x.com/notimundoec/status/1787820104496959967>

#EcuadorEC | La jueza María Fernanda Castro emitió la boleta de excarcelación para Francisco Barreiro Abad, hijo de la vicepresidenta de la República, Verónica Abad.

Tras pagar una caución de USD 20.000, deberá cumplir con las medidas cautelares de prohibición de salida del país y la presentación periódica ante la autoridad competente.

Barreiro es investigado en el denominado #CasoNene, por una presunta oferta de tráfico de influencias.

## Redes



**Autor/a:** NotiMundo

**Fecha:** 06/05/2024

**Enlace:** <https://x.com/notimundoec/status/1787577900520046969>

🔴 #ATENCIÓN | El @cnegobec informa el calendario electoral de los comicios generales de 2025.





ESCUELA  
POLITÉCNICA  
NACIONAL

**Autor/a:** Mauricio Rodas

**Fecha:** 06/05/2024

**Enlace:**

<https://x.com/MauricioRodasEC/status/1787535232440443250>

@pabelml

se atribuyó la obra del Metro de Quito, pero no cumplió su responsabilidad de firmar un contrato de mantenimiento integral para su operación. Lleva casi un año en funciones, ¿por qué no lo ha hecho? Debe asumir su responsabilidad y no eludirla. Aquí mi respuesta.

Redes





ESCUELA  
POLITÉCNICA  
NACIONAL

**Medio:** El Telégrafo

**Fecha:** 06/05/2024

**Enlace:**

<https://www.eltelegrafo.com.ec/noticias/nacionales/44/ministerio-educacion-intento-fallido-extorsion-plantel-guayaquil>

**Titular:** Ministerio de Educación se pronuncia ante “intento fallido de extorsión” en plantel de Guayaquil

Ante el intento fallido de extorsión registrado en una escuela de educación básica particular, de Guayaquil, el Ministerio de Educación señaló que el plantel activó rutas y protocolos para garantizar la seguridad de la comunidad educativa. El hecho se conoció este lunes, 6 de mayo de 2024.



**Medio:** Ecuavisa

**Fecha:** 06/05/2024

**Enlace:** <https://www.ecuavisa.com/noticias/ecuador/une-red-educadores-denuncian-instituciones-riesgo-JJ7281182>

**Titular:** La UNE y Red de Educadores denuncian que hay instituciones en riesgo en las que no se pueden dar clases

El monitoreo que lleva a cabo el Ministerio de Educación reconoce que 20 instituciones educativas han sido afectadas por el invierno pero ninguna está inhabilitada para el año lectivo en el régimen Costa-Galápagos que se inició hoy.





ESCUELA  
POLITÉCNICA  
NACIONAL

## Educación, Ciencia y Tecnología

**Medio:** La Hora

**Fecha:** 07/05/2024

**Enlace:** <https://www.lahora.com.ec/loja/859-000-dolares-se-invertiran-en-16-establecimientos-educativos-de-la-provincia/>

**Titular:** 859.000 dólares se invertirán en 16 establecimientos educativos de la provincia

Autoridades anuncian la asignación de \$859,000 para mejorar infraestructura en 16 escuelas. Inicio escalonado del año lectivo para 40,000 estudiantes. Tres periodos académicos garantizarán 200 días laborales.



**Medio:** La Hora

**Fecha:** 07/05/2024

**Enlace:** <https://www.lahora.com.ec/los-rios/inicio-periodo-escolar/>

**Titular:** Oficialmente inició el periodo escolar en la Costa–Galápagos

El inicio de clases estaba previsto para el 29 de abril, pero fue postergado por los cortes de luz.

El lunes 6 de mayo, miles de estudiantes regresaron a las aulas de clases para iniciar oficialmente el nuevo año lectivo 2024–2025 en las diferentes instituciones educativas de la ciudad de Quevedo.





ESCUELA  
POLITÉCNICA  
NACIONAL

Educación, Ciencia y  
Tecnología

**Medio:** Contexto Ganadero

**Fecha:** 07/05/2024

**Enlace:** <https://www.contextoganadero.com/economia/la-tecnologia-principal-apuesta-de-agrocampo-para-enfrentar-el-mercado-agropecuario>

**Titular:** La tecnología, principal apuesta de Agrocampo para enfrentar el mercado agropecuario

Agrocampo es una empresa con 45 años de existencia que se ha posicionado a nivel nacional y con nuevas inversiones en tecnología espera responder a las necesidades del mercado.



**Medio:** Infobae

**Fecha:** 06/05/2024

**Enlace:** <https://www.infobae.com/wapo/2024/05/07/la-tecnologia-de-ultrasonidos-se-utiliza-de-muchas-maneras-la-adiccion-es-la-proxima-frontera/>

**Titular:** La tecnología de ultrasonidos se utiliza de muchas maneras. La adicción es la próxima frontera

Dentro de una máquina gigante de resonancia magnética, la mujer lleva un casco equipado con sondas especiales. Mirando a través de unas gafas de alta tecnología, ve imágenes diseñadas para desencadenar los horribles y familiares antojos que han destrozado su vida. Residuos de heroína en papel de aluminio. Líneas de cocaína en polvo. Pastillas para el dolor esparcidas por una mesa.





ESCUELA  
POLITÉCNICA  
NACIONAL

**Medio:** La República

**Fecha:** 07/05/2024

**Enlace:** <https://www.larepublica.co/responsabilidad-social/entrevista-al-ceo-de-tecnotransportar-3855324>

**Titular:** "Un triángulo virtuoso", cómo Tecnotransportar ayuda a liberar las calles de residuos

La sostenibilidad es importante para preservar al medioambiente, ahora con ayuda de la tecnología hay muchas actividades que han logrado simplificarse en varias partes del mundo, esa es una de las misiones de la empresa Tecnotransportar, que desarrolló una aplicación móvil que ayuda a la recolección de escombros.

**Medio:** T21

**Fecha:** 06/05/2024

**Enlace:** <https://t21.com.mx/simposio-iaduana-2024-tecnologia-que-impulsa-al-comercio-exterior/>

**Titular:** Simposio IAduana 2024, tecnología que impulsa al comercio exterior

La Confederación Latinoamericana de Agentes Aduanales (CLAA) llevará a cabo la primera edición del IAduana 2024: Innovación y Seguridad en Comercio Exterior, simposio que explorará el uso y aplicación de la inteligencia artificial (IA) y la ciberseguridad en la labor diaria de todos los actores del comercio exterior.

## Educación, Ciencia y Tecnología

### LA APP QUE LANZARON PARA RECOLECCIÓN DE ESCOMBROS

Tecnotransportar a través de 'Cero escombros' recogió más de **7.483 toneladas de residuos** en la ciudad de Medellín en seis meses. Lo que equivale a 415 tractomulas llenas de escombros

Participaron alrededor de **50 motocargueros** en esta actividad



Cada uno generó **\$315.000 diarios**

Afirman que esta iniciativa mejoró la vida de los trabajadores y la ciudadanía de Medellín

Tecnotransportar espera expandir esta aplicación a otros países como Panamá y Venezuela

Fuente: tecnotransportar / Gráfico: LR-GR





ESCUELA  
POLITÉCNICA  
NACIONAL

## Educación, Ciencia y Tecnología

**Medio:** Iagua

**Fecha:** 07/05/2024

**Enlace:** <https://www.iagua.es/noticias/redaccion-iagua/tecnologia-digital-enfrentar-inundaciones-siglo-xxi-escala-global>

**Titular:** Tecnología digital para enfrentar las inundaciones del siglo XXI a escala global

Las inundaciones, siendo la catástrofe natural más letal a nivel mundial, han cobrado la vida de aproximadamente 3,2 millones de personas en pasado siglo, constituyendo más del 50% de las víctimas de desastres naturales en ese período, según datos del Centro de Investigación y Desarrollo Tecnológico del Agua de la USAL.



**Medio:** PR Noticias

**Fecha:** 07/05/2024

**Enlace:** <https://prnoticias.com/2024/05/07/el-hospital-hm-sanchinarro-incorpora-un-tercer-sistema-de-tecnologia-robotica/>

**Titular:** El Hospital HM Sanchinarro incorpora un tercer sistema de tecnología robótica

El Hospital Universitario HM Sanchinarro se ha convertido en uno de los centros hospitalarios de España de referencia y con mayor oferta de cirugía robótica al disponer de tres tecnologías distintas simultáneamente. Este hito se ha logrado gracias a la reciente incorporación de la plataforma Rosa Knee, desarrollado por Zimmer Biomet®, que se suma a otras dos tecnologías robóticas ya presentes en el centro, Hugo RAS, desarrollado por Medtronic®, y Da Vinci, desarrollado por ABEX®.





ESCUELA  
POLITÉCNICA  
NACIONAL

**Medio:** Secretaría de Cultura

**Fecha:** 06/05/2024

**Enlace:** <https://quitocultura.com/la-lectura-y-escritura-de-ensayo-se-fomenta-en-el-centro-cultural-benjamin-carrion-mariscal/>

**Titular:** La lectura y escritura de ensayo se fomenta en el Centro Cultural Benjamín Carrión Mariscal

El Centro Cultural Benjamín Carrión Mariscal (CCBC) desarrolla el Plan de Fomento a la lectura y escritura de ensayo denominado 'El mundo como interrogación'. Los interesados pueden visitar este espacio cultural. El Plan de Fomento desarrolla talleres, clubes de lectura y visitas de autores internacionales con el objetivo de atender el requerimiento ciudadano de acceder a espacios de estudio, debate, intercambio y discusión alrededor de esta forma literaria profundamente crítica y creativa.

**Medio:** El Comercio

**Fecha:** 06/05/2024

**Enlace:**

<https://www.elcomercio.com/tendencias/entretenimiento/salsero-willie-rosario-longevo-record.html>

**Titular:** El salsero Willie Rosario celebra sus 100 años rodeado de música y familia

El salsero puertorriqueño Willie Rosario cumple este lunes, 6 de mayo de 2024, 100 años de vida acompañado de su familia y con energías para seguir presentándose en los escenarios.

“No me gusta celebrar tal cosa, pero tengo que aceptarlo. Nunca he sido amante de mucha fiesta, pero estaré tranquilo en mi casa con mis hijas y mis nietos”, adelantó el percusionista y director de orquesta a EFE, que tiene cuatro hijos, tres mujeres y un varón, seis nietos y un bisnieto.

## Arte y Cultura





ESCUELA  
POLITÉCNICA  
NACIONAL

**Medio:** Escuela Politécnica Nacional

**Fecha:** 06/05/2024

**Enlace:**

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=835750908580576&set=a.621125040043165>

¿Quieres ser parte del taller Bollywood inicial?

 Este jueves 9 de mayo, a las 14h00, tenemos una cita en la sala de Usos Múltiples de la #Adepon para disfrutar de este ritmo en el espacio dancístico #EPN.

¡Te esperamos!

## Arte y Cultura

